

## Miércoles 03 de agosto de 2016

### El Financiero Confirman indicadores 'freno' en la economía

THAMARA MARTINEZ Los indicadores cíclicos de la economía mexicana mantuvieron su racha negativa durante mayo y confirman un freno en la actividad productiva. En el quinto mes continuaron por debajo de su línea de tendencia de largo plazo de los 100 puntos. El indicador coincidente acumuló siete meses por debajo de este umbral, mientras que el componente adelantado logró hilar en junio nueve meses debajo de ese nivel. Para los analistas, estos resultados apuntan a una fuerte desaceleración para la segunda mitad de este año. El indicador coincidente, que tiene la misión de delinear el estado actual de la economía en general, reportó un valor de 99.90 puntos en mayo. Además de ser inferior al valor de tendencia de largo plazo, presentó una disminución de 0.02 puntos respecto al mes previo, con lo que reportó su décima baja de manera consecutiva. El indicador adelantado, que anticipa el rumbo del indicador coincidente, se posicionó en los 99.43 puntos en junio, 0.03 puntos menos que el mes anterior. Así, este componente acumuló 21 meses de descensos, según los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). "Estos indicadores cíclicos nos están confirmando que la economía se está desacelerando de una forma muy importante", aseveró el economista Jonathan Heath. Detalló que en el segundo trimestre ya se pudo observar que hubo una caída en la economía respecto al primero y los indicadores cíclicos están simplemente reflejando eso. P.C. INEGI, crecimiento económico

Japón opta por estímulo fiscal al no alcanzar metas Bloomberg El regreso del primer ministro Shinzo Abe al recurso del estímulo fiscal que utilizó por primera vez hace tres años indica cuán lejos sigue de alcanzar sus ambiciosos objetivos para reanimar la economía de Japón. El Gabinete aprobó el martes un paquete de gasto y préstamo de 28 billones de yenes (275 mil millones de dólares), que incluye 4.6 billones de yenes de gasto este año y apenas menos de 3 billones de yenes más adelante. El Gobierno completó su plan días después de que el banco central adoptara un modesto aumento de su propio plan de estímulo. Lo que subyace en la decisión del gobierno es la inquietud ante la posibilidad de que el programa económico no este funcionando. "La efectividad marginal de la política monetaria se ha reducido pasados tres años" de esfuerzos sin precedentes del gobernador del Banco de Japón Haruhiko Kuroda, dijo Kinoshita. "Es por eso que el Gobierno quiere estimular la economía por medio de política fiscal". P.C. Japón, economía mundial

Países de la OCDE reportan mayor inflación durante junio Leticia Hernández La inflación anual en los países de la Organización para Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), aumentó ligeramente en junio a 0.9 por ciento, comparado con el 0.8 por ciento de mayo y esta fue su mayor alza en cuatro meses. Lo anterior fue por una menor reducción en los precios de la energía, señaló el organismo en un reporte. Los precios de la energía disminuyeron 7.1 por ciento a tasa anual cuando en mayo lo hicieron en 8 por ciento. Esto fue contrarrestado por una marginal baja en los precios de los alimentos a cero por ciento en junio, comparado con 0.1 por ciento en mayo. La inflación de la zona Euro subió 0.1 por ciento, luego de dos meses en contracción y en las siete economías más avanzadas de la OCDE se ubicó en 0.6 por ciento. En 11 economías este indicador bajó y la mayor contracción fue de 0.9 por ciento en Polonia, seguido de 0.8 por ciento en España e Israel. P.C. OCDE, inflación

Buscan frenar importaciones de pollo de EU Valente Villamil Los avicultores cuentan con la capacidad de atender la demanda interna de pollo, aseguró César Quesada Macías, presidente de la Unión Nacional de Avicultores (UNA), que solicitó a la Secretaría de Economía reducir las importaciones de este producto. "La avicultura está creciendo y tiene la capacidad de llevar al mercado todo el producto que el consumidor puede requerir", indicó Quesada. La UNA informó que Estados Unidos está cometiendo dumping en detrimento del mercado mexicano al enviar piernas y muslos frescos, piezas que no son populares en el vecino del norte, a muy bajo precio. Sólo entre enero y junio de este año, México ha incrementado sus compras de carne de pollo en 4.8 por ciento contra el mismo periodo del 2015, de acuerdo con el Grupo Consultor en Mercados Agrícolas (GCMA), lo que arroja una importación de 396 mil toneladas métricas hasta junio. Si bien la UNA reconoció que en 2012 la industria sufrió un descalabro por el brote de influenza aviar, que redujo la producción 1.7 por ciento respecto a un año antes, Quesada afirmó que ya está recuperada y es capaz de cubrir la demanda de 34 kilos per cápita de consumo aparente. Sólo en 2015, la producción de carne de pollo creció 4.7 por ciento y para este año espera crecer alrededor de cuatro por ciento. P.C. avicultura, importaciones

Servicio nacional de empleo reduce ritmo para colocar

ZENYAZEN FLORES El Servicio Nacional de Empleo (SNE), que es el principal programa del gobierno Federal en materia laboral, bajó en 2015 su efectividad de colocación de personas en una ocupación. La tasa de colocación efectiva fue de 24 por ciento en 2015, menor a las registradas en 2013 y 2014, de 30 por ciento. Datos de la Secretaría del Trabajo indican que en 2015 el SNE registró 5 millones 121 mil 493 eventos de atención a personas que buscan un empleo o preservar el que tienen con ayuda de un subsidio, sin embargo, sólo se logró colocar o preservar a 23 por ciento de las personas, es decir a un millón 213 mil 485 solicitantes. En 2014 hubo 5 millones 232 mil 500 eventos de atención, de los cuales un millón 557 mil 350 se tradujeron en ocupación para las personas e implicó una tasa de colocación efectiva de 30 por ciento. Mientras que en 2013 se atendió a 4 millones 894 mil 695 personas y se ocupó a 30 por ciento, esto es un millón 433 mil 303 individuos. La menor disposición de personas en una ocupación en 2015 se dio aunque el año pasado 111 mil personas menos demandaron los servicios del SNE respecto de 2014. P.C. Secretaría del Trabajo, empleo

Reforma Crece Inversión Fija Bruta 0.69% en mayo Por Adriana Arcos Cd. de México México (03 agosto 2016).- En mayo pasado, el indicador de Inversión Fija Bruta en el País registró un incremento de 0.69 por ciento mensual. De acuerdo con cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el avance es precedido de una caída de 1.50 por ciento en abril y una variación positiva de 0.16 por ciento en marzo. La recuperación en el indicador fue resultado de mayor actividad en los gastos en maquinaria y equipo total, que aumentaron 3.08 por ciento, apoyados principalmente por el nacional que creció 7.34 por ciento, su mayor variación desde marzo de 2014. Por otro lado, los gastos realizados en la construcción, disminuyeron 0.99 por ciento en términos reales, su segundo mes de caídas continuas. En su comparación anual, la inversión fija no logró recuperar terreno ya que presentó una disminución de 0.10 por ciento, con bajas de 0.02 en la maquinaria y equipo y una caída de 0.36 por ciento en la construcción. Dentro del

agregado de maquinaria y equipo, la modalidad de importación registró una baja de 4.61 por ciento, mientras que la nacional una de 10.58 por ciento, debido a que el gasto en el equipo de transporte subió 14.85 por ciento. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. INEGI, inversión fija bruta Ven a México expuesto a choques externos

Por Notimex Cd. de México México (03 agosto 2016).- La estrecha relación de México con Estados Unidos y el resto de la economía global a través de sus lazos comerciales y financieros, expone al país a choques externos, de acuerdo con Moody's Investors Service. La calificadora apuntó que recientemente, los mercados financieros han experimentado ondas de volatilidad debido a una serie de factores que incluyen el reciente referendo sobre Brexit en Reino Unido, la caída de los precios del petróleo y las preocupaciones en torno al ritmo de normalización de la política monetaria de Estados Unidos. Ello a su vez ha provocado que el peso mexicano experimente mayor volatilidad en 2016, añadió la calificadora internacional de riesgo crediticio en un nuevo reporte. Comentó que la respuesta del Gobierno mexicano fue un ajuste de políticas fiscales y monetarias en la primera mitad del año. Así, el 24 de junio pasado, el Secretario de Hacienda de México, Luis Videgaray, anunció recortes de gasto en el presupuesto del Gobierno federal por 31 mil 700 millones de pesos (alrededor de mil 700 millones de dólares, o 0.15 por ciento del PIB), los cuales en su mayoría se harán mediante reducciones del gasto corriente. P.C. economía mundial Ven estables monedas de AL y peso frágil

Por Reuters Cd. de México México (03 agosto 2016).- La mayoría de las monedas de América Latina seguirán estabilizándose por el aumento del optimismo sobre la sintonía fina de la política económica regional, aunque el peso mexicano estará cada vez más sujeto a agitaciones en torno a las elecciones de Estados Unidos, mostró hoy un sondeo de Reuters. La mediana de las estimaciones en el sondeo entre 17 estrategias cambiarios para el real brasileño en 12 meses fue de 3.50 por dólar, 7.1 por ciento más fuerte que en el panorama de julio. Este ajuste de la brecha entre la proyección de los expertos y la tasa actual de 3.26 reales apunta a una estabilización de las expectativas para una moneda que ha caído casi 50 por ciento desde el inicio de 2012, cuando la economía brasileña comenzó a tropezar. La fuerte mejora en la perspectiva para el real se da en momentos en que el presidente interino Michel Temer avanza en su iniciativa para aliviar los problemas fiscales de Brasil y reactivar el crecimiento económico. El sondeo también mostró mejores expectativas para los pesos de Colombia y Chile. P.C. América Latina, economía mundial, política monetaria Roban bitcoins de Bitfinex en Hong Kong Por Reuters Hong Kong Hong Kong (03 agosto 2016).- Cerca de 120 mil unidades de la moneda digital bitcoin valoradas en unos 72 millones de dólares fueron robadas de la plataforma de intercambio Bitfinex en Hong Kong, lo que sacudió a la comunidad global tras la segunda mayor brecha de seguridad en el mercado de moneda digital. Bitfinex es la mayor bolsa mundial en dólares de bitcoins y es conocido en la comunidad digital por su amplia liquidez. Zane Tackett, director de comunidad y desarrollo de producto de Bitfinex, dijo que fueron robados 119 mil 756 bitcoins de cuentas de usuarios y que la plataforma de intercambio todavía no había decidido cómo abordar las pérdidas de los clientes. "Los bitcoins se sustrajeron de carteras separadas de usuarios", comentó. La compañía dijo que había notificado el robo a agencias de la ley y que estaba cooperando con empresas de análisis para rastrear las monedas robadas. P.C. bitcoin, moneda digital, sistema financiero Ven en gasolinás fórmula recaudatoria

Por Luis Valle Nuevo León México (03 agosto 2016).- La fórmula que utiliza la Secretaría de Hacienda para establecer los precios de las gasolinás y el diésel es recaudatoria, no refleja la verdad de los costos reales y subsidia ineficiencias, sentenció ayer la Cámara de la Industria de Transformación (Caintra) de Nuevo León. Si bien las fórmulas utilizadas por la CFE para fijar sus tarifas, que también son impuestas por Hacienda, mostraron tanto las bajas de los combustibles que usa para generar electricidad, como sus alzas, al establecer los precios de las gasolinás, no se ha visto la misma situación, afirmó Eduardo Garza T. Junco. El presidente de la Caintra planteó que en el caso de Pemex, actualmente importa más de la mitad de la gasolina que vende en México, sin embargo, aquí el precio ronda los 14 pesos el litro en la Magna, mientras que en Estados Unidos está en nueve. P.C. gasolina, precios Exportan a México más firmas de EU

Por Abraham Saucedo Monterrey México (03 agosto 2016).- Pese al discurso proteccionista en la campaña presidencial estadounidense, México se ha ido convirtiendo cada vez más en una fuente de oportunidades de inversión y empleo para el sector exportador de Estados Unidos. De acuerdo con cifras del Buró de Censos, del 2003 al 2014 (último dato disponible en el desglose) el número de empresas estadounidenses que exportan a México aumentó 62.3 por ciento, de 36 mil 626 a 59 mil 444, pasando de ser el 16.3 por ciento al 19.5 por ciento del total de compañías exportadoras de ese país. Asimismo, el monto total vendido a México por esas firmas se incrementó en ese periodo 159.1 por ciento, de 85 mil 349 millones de dólares a 221 mil 158 millones, con lo que la proporción respecto del total exportado por el sector aumentó de 13.6 a 15.3 por ciento. P.C. Estados Unidos, exportaciones Salvan remesas a 6.48 millones

Por Jessika Becerra Cd. de México México (03 agosto 2016).- Sin las remesas, casi la totalidad de los 6.48 millones de mexicanos que las reciben no podrían cubrir gastos básicos, como alimentación, o enfrentar los costos de enfermedades, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Inclusión Financiera (ENIF) y el Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (Cemla). En el País, 59.3 por ciento de las personas que reciben remesas (unos 3.8 millones) utilizan estos recursos para pagar gastos de comida, servicios básicos y necesidades personales, según la ENIF que se realizó del segundo semestre de 2014 al primero de 2015. Otro 25.4 por ciento también las usa para atender enfermedades, emergencias e imprevistos; 7.1 por ciento, para la educación de sus hijos; 4.9, para reparar su casa, y el resto, si le alcanza, en diversas necesidades como pagar deudas o comprar un bien como animales o autos. Lo apremiante del uso de estos recursos se nota más en las zonas rurales, donde 66.8 por ciento de las personas que reciben remesas las destinan para cubrir los gastos básicos mencionados y 23.2 por ciento para atender enfermedad, emergencia u otro imprevisto. P.C. remesas El Economista Gasto en inversión, en su peor momento de la historia: CEESP ELIZABETH ALBARRÁN Los recortes que se han hecho al gasto público han afectado de manera significativa el gasto en inversión, pues con ello el gobierno federal ha dejado de invertir en obras públicas como carreteras, puentes o construcción de puertos, lo que a su vez afecta la productividad y crecimiento del país, comentan expertos. Luis Focerrada, director

general del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) comentó que la actual administración del gobierno registra los recortes al gasto más graves en la historia del país. P.C. finanzas públicas, inversión Se profundiza la debilidad económica en México JOSÉ LUIS CABALLERO En mayo los resultados del Sistema de Indicadores Cíclicos, que de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) permiten dar seguimiento oportuno al comportamiento de la economía mexicana, extendieron su tendencia de baja, colocándose sostenidamente por debajo de los 100 puntos, que marcan el nivel de la tendencia de largo plazo, de acuerdo con la metodología utilizada por el instituto. P.C. INEGI, crecimiento económico Tarifas públicas presionan la inflación YOLANDA MORALES El alza en los precios administrados y tarifas públicas que se presentó desde el primer día de julio y que persistirá en agosto es un factor de contaminación incluso para otros precios, concuerdan analistas de HR Ratings, Goldman Sachs (GS) y Finamex Casa de Bolsa. Desde la primera quincena de julio el alza en el precio de tarifas eléctricas, el aumento de la gasolina de bajo y alto octanajes y la normalización del cobro de tarifas por el servicio de transporte público en la Ciudad de México aportaron una tercera parte de la presión inflacionaria de la primera parte de julio, explicó el analista para América Latina de GS, Alberto Ramos. P.C. precios Presidencia de Mercosur pone en riesgo la alianza AFP Venezuela acusó a Argentina, Brasil y Paraguay de conformar una "triple alianza" de la derecha extrema y apuntó que busca obstaculizar que el país caribeño asuma la presidencia temporal del bloque regional del Mercosur. En un comunicado de la Cancillería rechazó la postura de algunos miembros del bloque que objetaron que Venezuela asuma la presidencia del Mercado Común del Sur (Mercosur). Este comunicado se produjo luego de conocerse la adhesión de Brasil a la postura de Argentina y Paraguay de rechazar las intenciones del gobierno de Nicolás Maduro de hacerse con la presidencia temporal del Mercosur. P.C. Mercosur, acuerdos comerciales Reservas se incrementa, pero llegan a niveles del 2014 YOLANDA MORALES La reserva internacional del Banco de México (Banxico) cerró el mes de julio con un alza que llevó al saldo a 177,389 millones de dólares. El aumento semanal de 284 millones de dólares, fue resultado del cambio de valuación de activos internacionales del instituto central. A pesar de que este saldo es similar al que tenía Banxico registrado en febrero del año 2014, el Fondo Monetario Internacional (FMI) comenta en un reciente estudio sobre contexto externo, que la posición de reservas internacionales de México "es adecuado para tiempos normales". P.C. Banco de México, reservas internacionales La Jornada Venden dólar en \$19.28 en bancos de CDMX La Redacción | miércoles, 03 ago 2016 08:53 Ciudad de México. El dólar libre abre en un precio máximo a la venta de 19.28 pesos, ocho centavos más respecto al cierre de ayer, y se compra en un mínimo de 18.48 pesos en bancos de la Ciudad de México. El euro se ofrece hasta en 21.50 pesos, lo que representa un descenso de cuatro centavos comparado con la víspera; mientras que la libra esterlina se vende en 25.60 pesos y el yen hasta en 0.207 pesos. En opinión de Banco Base, el principal riesgo de depreciación para el peso proviene de las estadísticas semanales de la Administración de Información Energética de Estados Unidos (EIA), donde se podrán observar un crecimiento en los inventarios y la producción petrolera. No obstante, agrega, que no se puede descartar la posibilidad de que los inventarios hayan retrocedido durante la semana pasada, permitiendo una recuperación del petróleo por arriba de 40 dólares por barril y evitando que el tipo de cambio supere el nivel de 19.00 pesos por dólar durante la sesión de hoy. P.C. tipo de cambio Crudo mexicano cierra jornada en 33.62 dólares por barril La Redacción | martes, 02 ago 2016 18:48 Ciudad de México. Los precios del petróleo profundizaron este martes su caída y entraron en un periodo de volatilidad similar al de abril pasado, cuando el valor en el mercado internacional descendió de los 40 dólares y en el caso de la mezcla mexicana se ubicó en una banda de alrededor de 30 dólares por barril. La cotización del crudo mexicano hiló este martes nueve sesiones consecutivas a la baja, al retroceder 55 centavos y descender a 33.62 dólares por tonel, de acuerdo con el precio publicado por Pemex. Se trata del más bajo desde el 19 de abril, cuando terminó en 32.92 dólares. La preocupación por un mercado sobreabastecido llevaron a los referentes internacionales a borrar sus ganancias obtenidas al iniciar la sesión. En Nueva York el crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) perdió 55 centavos y quedó en 39.51 dólares; es la primera vez en 15 semanas que el contrato referencial en Estados Unidos cierra por debajo de los 40 dólares. En Londres el barril de Brent para entrega en octubre perdió 34 centavos a 41.80 dólares. P.C. petróleo, precios Se dispara migración de centroamericanos: INM Víctor Ballinas y Andrea Becerril | miércoles, 03 ago 2016 10:50 Ciudad de México. El comisionado del Instituto Nacional de Migración (INM), Ardelio Vargas, destacó en el Senado que por las condiciones de violencia, pobreza y sequía se ha recrudecido el flujo migratorio de centroamericanos hacia México en su paso para llegar a Estados Unidos. De 2013 a 2015 se incrementó en más de 150 por ciento la migración de hondureños, salvadoreños, guatemaltecos, nicaragüenses y cada vez llegan más africanos, haitianos, asiáticos y cubanos, informó a senadores y diputados. Informó que lo que va de la administración de presidente Enrique Peña Nieto han sido retornados alrededor de 500 mil migrantes, de ellos 300 mil han pasado por la estación migratoria de Tapachula. Destacó que no se trata de que se haya incrementado la actividad de contención sino que han crecido los factores de flujo migratorio, debido al corredor seco en Centroamérica que tiene diez años por el fenómeno de El Niño y la ONU habla de 3.5 millones de personas en riesgo de hambruna en Nicaragua, El Salvador, Honduras y Costa Rica. En su exposición, Ardelio Vargas advirtió que "hemos visto incrementos de grupos extrac Continentales de manera exponencial. Por ejemplo, los cubanos pasaron de mil 800 en 2014 a 15 mil el año pasado. Están saliendo de su país a través de Brasil o Ecuador". P.C. INM, migración El País Las grandes empresas crean más empleo pero congelan salarios A. MAQUEDA El empleo en las grandes empresas creció con bastante fuerza, según se desprende del informe de Ventas, Empleo y Salarios en las Grandes Empresas publicado este miércoles por la Agencia Tributaria. Los perceptores de rendimientos del trabajo en las compañías que facturan más de seis millones de euros se elevaron en junio un 3,2% respecto al mismo mes del año anterior, y un 3,5% en el conjunto del primer semestre de 2016 frente a los seis primeros meses de 2015. Esa alza del 3,5% de la ocupación incluso supuso un crecimiento mayor que el registrado en el primer semestre del año pasado. P.C. sector empresarial, salarios La temporada alta turística eleva la afiliación al nivel de julio de 2010 Manuel V. Gómez Julio ha sido un buen mes para el mercado laboral. Ha bajado el paro y ha subido la afiliación a la Seguridad Social. La bajada del desempleo en 83.993 personas registradas en las oficinas

públicas es la mayor desde 1997 para un mes de julio, según el Ministerio de Empleo, y rebaja la cifra total de parados a 3.683.061. Los cotizantes con trabajo, por su parte, suponen una media de 84.721 más que en junio, un incremento en que han tenido un papel muy importante la hostelería y el comercio, actividades muy vinculadas al tirón de turismo. P.C. turismo, empleo